



青森飛行場正門（県史編さんグループ所蔵）

8月は夏休みシーズンということで、お盆の時期を中心、久しぶりに帰省された方もあるうと思われる。

帰省の手段として飛行機を利用された方も多かったのではないか。青森県に飛行機が初めて姿を現したのは、ライト兄弟でした。

弟が世界初の有人動力飛行に成功してからまだ10年と少ししか経っていない、大正初期のことである。しかし、当時の飛行機はまだまだ技術的にも未熟なもので、本県の空を飛んだ飛行機もほとんどが軍用のものであり、旅客・貨物を運送する

ための民間機はまだ登場しないなかつた。

その後、第一次世界大戦が訪れたのである。

それでも、青森飛行場は

最大速度は時速235km、現在の新幹線にも及ばない

県内唯一の民間飛行場として、県内の旧制中学校に設けられた滑空部（グラウダー部）の練習場となる。

陸軍が本県で演習を行なう際には航空隊の基地として利用されるなど、飛行機の姿は青森市民の間でなじみ深いものとなつていつた。

が開設されるようになつた。東北地方にも、東京と札幌間に航空路を開設する計画の一環として、中継地である仙台と青森に飛行場が新設され、これを聞いて随分と悠長な話を聞いていた。これが東京と札幌の間をわずか6時間で結んでいた。この

ところが、このように人々の大空への関心をかき立てた青森飛行場だが、昭和15年には日中戦争の影響などで同じ区間を移動しようとしたな

閉ざされた大空への扉 —青森飛行場—

石塚 雄士
(青森県青少年・男女共同参画課)

設されることとなり、昭和8年(1933)、東津軽郡油川町(現在の青森市油川)に青森飛行場が完成した。

この後昭和12年に、青森飛行場の当初の開設目的で

乗員2人と乗客6人乗りの飛行機は、もつとも当時の飛行機は、小さなものである。心許ない安全性や高価な運賃のことを考えると、旅行の手段

飛行機が定期的に運行する日本航空輸送株式会社の飛行機が定期的に飛来することとなり、本県にもいよいよ空の便の時代実である。

乗員2人と乗客6人乗りの飛行機は、もつとも当時の飛行機は、小さなものである。心許ない安全性や高価な運賃のことを考えると、旅行の手段

飛行機が定期的に運行する日本航空輸送株式会社の飛行機が定期的に飛来することとなり、本県にもいよいよ空の便の時代実である。